

# Est-ce une forêt d'exception ?

Son histoire, son lien avec la Résistance, le fait qu'elle est depuis toujours un laboratoire d'expérimentation. Les 14 et 15 mai, un colloque ouvert à tous sera l'occasion de parler de cette forêt.

Cindy Roudier-Valaud

**L**a forêt d'Orléans est-elle un domaine d'exception ? Pour répondre à la question, l'Académie d'Orléans agriculture, sciences, belles lettres et arts organise deux journées d'étude, mercredi 14 et jeudi 15 mai, dans le cadre de sa manifestation annuelle « Le printemps de l'académie ».

« Cette forêt est historique, même si elle est jeune pour une partie, avec la plantation d'arbres sur des terrains de pâturage au XVIII<sup>e</sup> siècle », justifie Pierre Bonnaire, ancien directeur de l'ONF en charge de la forêt d'Orléans, et fondateur de la Safo, la société des amis de la forêt d'Orléans. « Les édits successifs prononcés par les rois pour la forêt d'Orléans ont servi de base au code forestier de 1827, qui était le premier au monde et a servi d'exemples pour les autres pays. La forêt



COLLOQUE. L'Académie consacrera une journée de conférence et une journée de circuit découverte à la forêt. ARCHIVES P. PROUST

aujourd'hui n'a jamais aussi été étendue et riche en essences utilitaires, productrice d'un bois de qualité »

## De l'histoire au laboratoire d'essais

La première journée sera consacrée aux spécificités de la forêt d'Orléans, qui avec ses 50.000 hectares, dont 35.000 gérés par l'ONF, est la plus grande forêt domaniale de France. Une série de conférences, ouvertes à tous, est organisée au Mobe (Muséum d'Orléans pour la biodiversité et l'environnement). Le matin sera consacré à

l'histoire de la forêt d'Orléans, qui s'écrit en parallèle de celle de la royauté, qui en a fait aussi son terrain de chasse. Parmi les intervenants, Andrée Corvol, directrice de recherche au CNRS, membre de l'Académie d'agriculture de France ; Anne-Marie Royer-Pantin, historienne et auteure qui parlera du poids mémoriel de la forêt d'Orléans ; Danièle Michaux, docteur es science sur la forêt ecclésiastique ; et deux anciens sénateurs, Jean-Noël Cardoux sur la vénerie d'hier à aujourd'hui, et Jean-Pierre Sueur pour une balade littéraire.

L'après-midi permettra d'évoquer un autre aspect de la forêt domaniale, avec la présence de spécialistes de l'ONF, du centre national de la propriété forestière, de chercheurs de l'Inrae, qui parleront des recherches scientifiques qu'elle abrite... « Elle a été le terrain de beaucoup d'expérimentations, même avant l'Inrae et le CNRS, complète Pierre Bonnaire. L'Académie était le réceptacle des expériences personnelles menées par les propriétaires forestiers. À Nogent-sur-Vernisson, il y a eu la première école forestière, un terrain d'expérimentation in vivo. La forêt d'Orléans est connue dans le monde entier pour celui-ci, de nombreux forestiers y sont passés. »

Le jeudi, ceux qui le souhaitent pourront participer sur la journée (transport et repas payant, sur inscription) à un circuit découverte en forêt, avec le carrefour de la Résistance, la visite d'une station forêt-laboratoire (Inrae-ONF), une discussion autour des forêts privées du massif, la visite d'une scierie... ❧

**Programme complet.** sur le site internet de l'Académie. [www.lacado.fr](http://www.lacado.fr)